

Han regresado á Europa los Infantes Don Alfonso y Doña María de las Nieves. Sus Altezas Reales se hallaban ayer en el castillo Bronnbach, residencia de la augusta viuda de D. Miguel de Portugal, madre de la Infanta.

MARCOS LAGUNA.

SECCIÓN DE NOTICIAS

La Dirección general de Correos y Telégrafos ha resuelto que la correspondencia que se deposite en el correo sin franquear, cuando los remitentes sean conocidos, se avise á éstos para que la franqueen debidamente, no dándose curso á la que no lleve este requisito.

Con el epígrafe «Dispensas matrimoniales», leemos en *La Unión*:

«Sabemos que Su Santidad ha dirigido una circular á todos los Obispos del mundo católico para que todas las dispensas matrimoniales se despachen en lo sucesivo por la Sagrada Dataría, sin que por la Sagrada Penitenciaría se puedan despachar más que las que se refieren á casos reservados de conciencia.

Según nuestras noticias, Su Santidad no tardará en proveer respecto de las dispensas de pobres miserables que nada pueden dar, y que hasta hoy se han despachado por la Sagrada Penitenciaría.

Además, Su Santidad excita en dicha circular á los Señores Obispos á que procuren sean mayores las ofertas que se hacen en los preces de aquellos que, aun siendo pobres, pueden ofrecer alguna cantidad.

Estas ofertas se iban reduciendo cada día más, y la Santa Sede se ve obligada á hacer esta excitación, en atención también á que cada día es más deplorable la situación de Su Santidad

Las diócesis que desde hace un mes han remitido preces para dispensas de pobres miserables que nada pueden dar deben tener entendido que están en suspenso hasta tanto que Su Santidad resuelva, lo cual no tardará en suceder.

El último número de la revista político-militar ilustrada *El Estandarte Real* contiene el siguiente sumario:

Texto: Carta de D. Carlos.—Las operaciones militares nocturnas, II y último, por el Marqués de Valde-Espina.—La muerte de los héroes, por Francisco de P. Oller.—Parte detallado de la batalla de Tragó.—Apuntes sobre la última guerra civil. El rosario de Lecumberri y la comunión de Estella, por Antonio Brea.—Documentos de la guerra. Secretaría de Estado y del despacho de Haciendas.—Nuestros grabados.

Grabados: Asalto á la torre de Solsona por las tropas liberales (gran lámina suelta), composición y dibujo de R. Miró.—D. Juan Castells, dibujo de A. R. Bosch.—El Duque de Mecklembourgo, grabado directo de fotografía.—Artilería cárlista. Cañon Krupp, dibujo de J. Vehil.—Vista panorámica de la Seo de Urgel, dibujo de Pellicer Monseny.—Estella y sus cercanías, dibujos á la pluma por J. Vehil.

Un depósito de oro.—Mientras en la república Argentina toma caracteres más graves cada día la crisis financiera y se presenta á cada hora más próximo el riesgo de la bancarrota, se ha descubierto en aquel país un elemento de remediar en lo futuro las angustias actuales.

Una comisión de ingenieros franceses ha puesto en conocimiento del doctor Pellegrini el hallazgo conseguido por uno de ellos de un cuantioso yacimiento aurífero sito al pié de la Cordillera, en la provincia de Jujuy.

Segun la descripción de los ingenieros, el depósito es de tal monta, que el oro se presenta en cantidades enormes, y como quien dice al alcance de la mano.

Si la noticia se confirma, las dificultades monetarias de la plaza habrán encontrado la más llana de las soluciones.

Peró es muy de creer que se trate tan sólo del lanzamiento de un nuevo negocio, análogo á los que son tan frecuentes en la república Argentina.

La población de Londres aumenta cada año. La cifra actual de los habitantes se eleva á 4.982,900 habitantes.

Contando los suburbios, asciende la población á más de 6.000.000 de habitantes, es decir, igual á la de toda Bélgica.

Buen chasco.—En Roma (Málaga) dos gastrónomos muy conocidos apostaron comerse cada uno un jamón y dos docenas de huevos, amén del pan y el vino correspondiente.

Dispuesto el festín y presentes los que debían de ser jueces, á uno de éstos se le ocurrió una magnífica idea.

Con un pretexto cualquiera se llevó á otra habitación á los gastrónomos, y toda la comida que había dispuesta la envió á una pobre viuda con siete niños, que vivía cerca y de cuyas necesidades tenía noticia.

Si grande fué la alegría de la infeliz al entrar por sus puertas aquellos comestibles, mayor fué la indignación de los gastrónomos cuando se enteraron. Pero al fin transigieron.

Mientras tanto la viuda, al enterarse de que todo aquellos estaba dispuesto para el almuerzo de sólo dos hombres, decía ingenuamente:

—¡Pero si con esto mis niños y yo tenemos para dos semanas!

Ramos Querencia.—La sección cuarta de la Audiencia ha dictado sentencia en la causa seguida contra Luis Ramos Querencia por falso testimonio en la causa de la calle de Fuencarral, é injuria y calumnia al juez instructor del proceso. La sala impone al procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor por cada uno de estos dos delitos.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin Cia., Banqueros y Expendiduria general de loteria en Hamburgo, tocante á la loteria de Hamburgo y no dudamos que los interesara mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una bien importante fortuna. Esta casa envía tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

ANTE LA TUMBA DEL MARQUÉS DE VALDE-ESPINA.

¡Dejad dormir al general anciano bajo el laurel que conquistó su gloria, en cien combates, en el suelo hispano! ¡Respetad la memoria del caudillo ejemplar, que dió su espada á la patria afligida, el corazón á Dios, al mundo... nada, á su Rey y Señor hacienda y vida!

En la callada noche, los querubes, ocultando su angélica belleza tras el celaje de apiñadas nubes, con sus arpas de oro, en armónico coro, cuando empiece á dormir Naturaleza, preludiarán su canto, dulce lloro que sume el alma en lánguida tristeza. Y cuando venga, por Oriente, el día... cuando despierten las dormidas flores al soplo arrobador que el aura envía con sus tenues fulgores, los primeros arrullos.... las lágrimas primeras.... el aljófár que guardan sus capullos.... las gotas que el rocío deposita en su cáliz abierto.... ¡¡Irán á caer sobre la cruz bendita de la losa que guarda al héroe muerto!

En ellas van suspiros y oraciones. del generoso pueblo que le llora, de un Rey que ha aquilatado sus acciones en el crisol ardiente de la guerra y un recuerdo le guarda cariñoso, tal vez recuerdo que su llanto empaña, adiós del alma que su pecho encierra hasta que llegue el día venturoso de postrarse de hinojos en España ante la tumba fría del coloso.

Hasta entonces reposa el adalid bajo la negra losa que oculta sus despojos, y en el recinto helado de la muerte ¡yertos están sus apagados ojos! ¡Con él la patria silenciosa espera! El día que despierte.... ¡¡Ya no verá la luz el cuerpo inerte del que tan alta puso su bandera!!

B. MUÑOZ-SERRANO.

MERCADO DE VINOS.

152 vagones cargados de vino son los salidos en la pasada semana.

PRECIOS DEL MERCADO.

Vino tinto, l.º de	á 14 rs. arroba.
Id. id. blanco, l.º	á 10 » »
Aceite	á 55 » »
Patatas	á 5 » »
Candéal	de 40 á 42 » fanega.
Cebada	á 28 » »

ANUNCIOS

IMPORTANTÍSIMO

Fèlix González é Hijo VALLADOLID.

Única casa en España con fabricas de Calderas, Suelos, Tapas y Planchas de Cobre. Fábrica de Cristales Planos. Fábrica de Papeles Pintados. Fábricas de Herrajes para Caballerías. Pidan tarifas y precios seguros de que hallarán ventajas considerables sobre cualquiera otras fabricas. Compradores de Cobre, Metal y Bronce viejo. Dirigir toda la correspondencia á la casa Central de Valladolid á D. Félix González é Hijo.

Á LOS VINICULTORES.

ENOSÓTERO

PARA CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS.

El vino con Enosótero jamás se vuelve agrio y siempre mejora.

EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR DE LOS VINOS; obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo. Únicos representantes en España: ALOMAR Y URIACH, Moncada, núm. 20, Barcelona. Pedirlo en las principales droguerías y ultramarinos. Se remite á todas partes. — Pedir prospectos.

AGUAS DE PUERTOLLANO

Remiadas en varias Exposiciones universales y renombradas desde hace muchos años como las mejores de su clase.

Producen prodigiosos efectos en las afecciones del estómago, vómitos pertinaces, particularmente en las dispepsias y cardialgias, en la hipocondría, en las obstrucciones de las vísceras abdominales, en la diarrea, disenteria y afecciones verminosas. También son un remedio eficaz en la clorosis, atonía de la matriz, escorbuto, flujos de sangre y supresión de la menstruación. Son igualmente útiles, entre otras varias enfermedades, en las de los riñones y en los cálculos urinarios, principalmente en los que están compuestos de fosfato cálcico, en las escrófulas, en las hidropesías pasivas, no sostenidas por una flegrmasia, y en las úlceras enviejadas.

Se obtienen en todas las principales Boticas, así como dirigiéndose al Administrador de estas aguas en PUERTOLLANO.

El embotellado y entapado se han reformado totalmente. Temporada oficial de 1.º de Junio á 30 de Septiembre.

VALDEPEÑAS: IMP. EL PROGRESO INDUSTRIAL, Escuelas, 8.